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 主席(以英语发言)：我宣布裁军谈判会议第 1320 次全体会议开始。 

 在会议开始之前，请允许我向最近接任智利常驻裁军谈判会议代表――大使

玛尔塔·毛拉斯·佩雷斯女士表示热烈欢迎。我谨代表裁谈会和我本国，向我们

的新同事致以最诚挚的祝福。 

 我还想告知裁谈会，近来我与观察员国非正式集团举行了会谈。在会议期

间，该集团请主席结合裁军谈判会议过去若干年来一直未就扩大会议成员的问题

进行过实质性讨论这一事实，考虑就扩大裁谈会成员的问题任命一名非正式主席

之友的可能性。 

 应该集团要求，经六主席和区域协调员等人就会议结果开展磋商后，我决定

任命阿尔巴尼亚大使菲洛莱塔·科德拉女士担任扩大裁谈会成员问题主席之友。

科德拉大使将主要在双边基础上就此问题与主席磋商，包括讨论扩大成员的可能

的情景、阶段和方面，从而在成员和观察员之间建立一座桥梁，我谨此对你们将

向她提供的支持与合作预致谢意。 

 科德拉大使将根据六主席的连续性原则履行职责，直到裁军谈判会议 2014

年的届会结束为止，但这并不阻碍裁军谈判会议采取谈判等其他行动。 

 我想将今天的会议用于非正式讨论，处理裁军谈判会议代理秘书长迈克

尔·默勒先生 2014 年 5 月 20 日提出的提案和他上星期提供给我们的后续详细资

料。 

 因此我先请代表团在正式全体会议上发言，然后休会，随后以非正式全体会

议的形式继续开会。现在我请捷克共和国大使卡特琳娜·塞昆索瓦女士发言。 

 塞昆索瓦女士(捷克共和国)(以英语发言)：主席先生，我很荣幸代表裁军谈

判会议观察员国非正式集团发言。观察员国祝贺你担任主席，并向你保证为你提

供支持。我们深为赞赏你对裁谈会的运作给予的密切关注，也赞赏你认识到有必

要扩大裁军谈判会议，以便确保普遍加入其各项文书。 

 我们感谢裁军谈判会议代理秘书长迈克尔·默勒先生 5 月 20 日就振兴裁军

谈判会议提出的四项提案，我们将就这些提案发表评论。我们完全赞同代理秘书

长所作分析，即裁军谈判会议此时正需要审议有哪些前进的道路选择，以便通过

创新方式，克服缺乏共识和缺乏政治意愿的问题。因此，我们认为他的提案非常

有意义。 

 我们认为，查明共识领域以最终制定一份框架公约的想法以及就具有政治约

束力的文书进行谈判的看法颇有前景。同时，我们高度重视为实质性工作提供程

序性基础的工作方法问题。因为目前按照活动时间表就核心问题进行的分阶段辩

论取得了积极成果，我们认为应当设立一个附属机构，以便探讨如何以最佳方式

使裁军谈判会议更有成效并以成果为主导。例如，我们尤其认为，主席的任期应

重新评估并予以修订。 
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 众所周知，观察员国非正式集团的根本任务是扩大裁谈会的成员，这一使命

不仅是裁军谈判会议的核心问题，对整个国际社会而言也至关重要。令人遗憾的

是，裁军谈判会议没有为此问题投入足够的时间。裁军谈判会议既没有将其纳入

活动议程，也没有纳入全会的讨论内容。 

 自这个机构就此问题开展磋商到现在已过去了十多年，超过 14 年没有就扩

大问题采取任何行动。我们认为，国际稳定和安全是裁军一个具有普遍性的目

标，从定义而言，这一目标必须由一个可体现全球安全环境发展变化的具有普遍

代表性的机构予以实现。 

 主席先生，我们因此欢迎你任命扩大成员问题裁谈会主席之友的决定。我们

确定，这一决定有利于更好地了解裁军谈判会议在扩大成员方面的各种模式和具

体情景。我们认为，裁军谈判会议主席之友有机会在磋商期间强化趋同的各个方

面，并为今后的努力寻找共同的基础。我们祝贺阿尔巴尼亚大使菲洛莱塔·科德

拉女士担任这一职位，并祝她在履行这一崇高的任务时一切顺利。 

 主席先生，请允许我们重申，我们已作好准备，为裁军谈判会议早就应该重

新开始的有关裁军、不扩散和军备控制的工作作出贡献。 

 扎科夫先生(保加利亚)(以英语发言)：主席先生，我国代表团谨与其他代表

团一道，感谢你个人为推动裁军谈判会议的工作取得进展作出的贡献和努力。我

们高度赞扬你为任命扩大成员问题主席之友努力开展广泛磋商。 

 在设立裁军谈判会议时，我们的前任的政治意愿并非设立一个限制成员数量

的俱乐部。扩大裁军谈判会议的成员在这个论坛创办时已经有所设想。这种情况

过去曾发生过几次，今后必须继续下去。裁军谈判会议必须适应二十一世纪的现

实，也应通过其成员状况体现其合理性。保加利亚长期以来一直坚定地支持扩大

裁军谈判会议的成员。任命扩大成员问题主席之友是朝着正确的方向迈出的一

步，是有志者事竟成的证明。 

 主席(以英语发言)：我感谢保加利亚代表对主席的友好之辞。是否有其他代

表团希望发言？在转入非正式会议之前，我请秘书处发表一项通知。 

 冯先生(裁谈会秘书)(以英语发言)：这只是一个有关文件箱的简短通知。我

们近来分发了大量文件，包括经修订的与会者名单，请大家尽快去查看一下文件

箱。正如我前面所说，许多文件箱已经满出来了，所以需要请你们定期查看。我

们已将经修订的与会者名单放进文件箱，供那些尚未看到的人查看。 

 主席(以英语发言)：为了继续举行非正式全体会议，请允许我休会三分钟准

备会议厅。 

上午 10 时 20 分散会。 


